

SIRIA ■ ATAQUE CON ARMAS QUÍMICAS DEL 21 DE AGOSTO

La ONU confirma que se usó gas sarín contra la población siria

La Secretaría General recibe el informe de los inspectores enviados a Damasco. El documento habla de que es 'inequívoco'

EUROPA PRESS

El informe de los inspectores de la ONU confirma que el 21 de agosto en la zona de Ghouta, en Damasco, se produjo un ataque «a gran escala» con gas nervioso sarín. Los investigadores han podido constatar además, según recoge el informe presentado ayer, la presencia de restos de misiles tierra-tierra con capacidad de

transportar gas nervioso. «En base a las pruebas obtenidas durante nuestras investigaciones del incidente de Ghouta, la conclusión es que se han utilizado armas químicas en el conflicto de la República Árabe Siria, también contra civiles, incluidos, menores, a una relativa gran escala», señala el sumario del documento, publicado por la ONU.

Cohetes tierra-tierra

El texto concreta que las muestras obtenidas «proporcionan pruebas claras y convincentes de que se utilizaron cohetes tierra-tierra que contenían el agente nervioso sarín» en las zonas de Ein Tarma, Moadamiyah y Zalmalka, todas ellas en el barrio de Ghouta, en Damasco. Sin embar-



Inspectores de la ONU recogiendo muestras durante sus investigaciones en Siria el pasado 21 de agosto. EFE

go, cumpliendo con su mandato, no concreta si este ataque fue lanzado por las fuerzas del régimen del presidente sirio, Bashar al Assad, tal como sostienen Estados

Sin embargo, no establece la autoría de los ataques, que EEUU atribuye al régimen de Al Assad

Unidos y sus aliados. Además, los investigadores constatan que en el momento del ataque, en la madrugada del 21 de agosto, hubo una importante bajada de las temperaturas en la región de Damasco. «Esto significa que el aire no se movía desde el suelo hacia arriba, sino al contrario. Las armas químicas maximizan su impacto cuando se utilizan en tales condiciones meteorológicas, ya que el gas más pesado permanece cerca del suelo y penetra en las plantas subterráneas de los edificios

y construcciones, donde había muchas personas que se habían refugiado», explica.

El informe detalla también los síntomas de los afectados por las armas químicas: pérdida del conocimiento, asfixia, vista borrosa, irritación o inflamación de los ojos, vómitos y convulsiones. «Estos síntomas coinciden con los de la intoxicación por organofosforados» como el sarín, luego confirmada en los análisis de las muestras de pelo, sangre y orina tomadas.

EL VATICANO ■ LA COSTUMBRE DEL PONTÍFICE DESCOLOCA A LA CURIA

El Papa telefona personalmente a fieles que le piden ayuda, consejo o aliento

Desde que la fumata blanca de la Capilla Sixtina marcara el 13 de marzo el inicio de su pontificado, Jorge Mario Bergoglio ha procurado dejar su particular sello en cada uno de los movimientos que ha protagonizado, sembrando cierta inquietud entre la Curia, habituada al perfil más cauto de sus antecesores. La divulgación de varias

llamadas personales que el Papa Francisco ha realizado por iniciativa propia fue recibida con estupor por la jerarquía romana. Lo excepcional de esta actuación obligó al portavoz de la Santa Sede, Federico Lombardi, a atribuir al Pontífice una suerte de 'prerrogativa telefónica'. Uno de los ejemplos es el de Anna Romano,

de 35 años, quien no albergaba muchas esperanzas cuando metió en el buzón de correos una carta en cuya dirección escribió simplemente 'Su Santidad Francisco, Ciudad del Vaticano'. La misiva había sido un respiro en el infierno que soportaba desde que descubrió que estaba embarazada de un hombre con una vida familiar paralela



El Papa Francisco saluda a un grupo de fieles. FOTO: EFE

que le había ocultado hasta entonces. Inmersa en un mar de dudas sobre si abortar o no, decidió pedir auxilio al Papa. Transcurrieron semanas. Un lapso en el que Anna trató de recuperar la entereza, cuando una tarde sonó el teléfono de la casa de sus padres, en la que se refugió para digerir el trago. La primera reacción fue de incredulidad. «Pensaba que se trataba de una broma», confesó, «pero cuando empezó a comentarme el contenido de la carta comencé a creérmelo». Era el mismísimo Papa Francisco quien había marcado su número para ofrecerle su apoyo. El Pontífice se ofreció incluso a bautizar al pequeño.

CIENCIA ■ ES EL 'CONJUNTO MÁS GRANDE DE DATOS PRESENTADO HASTA AHORA'

Publican el mapa genético de las diferencias entre personas

Científicos europeos, liderados por investigadores de la Facultad de Medicina de la Universidad de Ginebra (Unige), han publicado el mayor mapa de la historia que describe las causas genéticas de las diferencias entre individuos. El estudio, publicado en las revistas 'Nature' y 'Nature Biotechnology', ofrece «el conjunto más grande de datos nunca presentado hasta aho-

ra» que enlaza la información del genoma humano -ADN- con la actividad funcional de estos genes a nivel del ARN, ha informado el Centro de Regulación Genómica (CRG) de Barcelona en un comunicado.

El trabajo, llevado a cabo por una cincuentena de científicos de nueve centros de investigación europeos, ha contado con la participación del CRG como co-

ordinador del proyecto Geuvadis.

Los investigadores han medido la expresión de los genes secuenciando el ARN en células humanas de 462 individuos, de los que ya se había secuenciado anteriormente el ADN en el marco del proyecto de los mil genomas, lo que permite una interpretación funcional del catálogo más importante de genomas humanos.

Defunciones >>>

Tarragona

José Gómez Campos, 85 a. La ceremonia tendrá lugar hoy, a las 09.30 horas, en el cementerio municipal.

Reus

Concepción García García. El funeral tendrá lugar hoy, a las 16.00 horas, en la iglesia evangelista Pau Font de Rubinat. Agustí Massó Urgellès, 55 a. La ceremonia ten-

drá lugar hoy, a las 18.00 horas, en el tanatorio municipal.

L'Ametlla de Mar

Maria Bayarri Caroz, 73 años.

Cambrils

Juan Pedro Martínez Reche, 90 a. El funeral tendrá lugar hoy, a las 12.00 horas, en la iglesia de Santa Maria.

Mont-roig del Camp

César Lobos, 73 a. El fu-

neral tendrá lugar hoy, a las 09.30 horas, en la iglesia de Miami Platja.

Torredembarra

Honorio París Mallada, 92 a. El funeral tendrá lugar hoy, a las 16.30 horas, en la iglesia de Sant Pere.

Vila-seca

Juana Arias Nula, 86 a. El funeral tendrá lugar hoy, a las 10.00 horas, en la iglesia de Sant Esteve.